



富士山吉原 ロータリークラブ

会報

ROTARY CONNECTS THE WORLD

ロータリーは世界をつなぐ

<http://www.mtfuji-yoshiwara-rc.jp>

広重版画より 吉原「左富士」

■ RI会長 マーク・ダニエル・マロニー ■ 第2620地区ガバナー 安間 みち子 ■ 会長 川口 哲 ■ 幹事 平井 秀樹
 ■ 事務所・例会所/富士市青島200-1 富士市農協会館ホワイトパレス内 ■ 電話/0545-51-0678 ■ 例会日時/毎週木曜日12時30分～13時30分

会長あいさつ

先ずはもって、19日IMに際し、皆様の総力をもちまして終わることができます。厚く御礼申し上げます。

田中ガバナー補佐並びに、小口実行委員長のもと、会員各自が役割分担の責務を果たされ、IMの成功に結びつけました。安間ガバナーからも、お褒めのお言葉を頂戴し、第2グループの一休感が強まつた思いがしました。

今年オリンピックイヤーに「おもてなし」の心で、全世界から4000万人を予想するインバウンドに、大変気掛かりな事態が発生しています。今年第一回の例会で、中国の武漢でSARS（サーズ）に似た肺炎が発生していると申し上げましたが、あれから三週間、事態は大きく変わっています。「新型コロナウィルス」による肺炎で、感染者数千人、死者130名を突破し、世界に飛び火し、政府も「指定感染症」に閣議決定してますが、一向に終息の兆しが見えず、今やSARSの被害を越えているそうです。私自身、数年前から「感染症」に対して興味をもっており、そもそも人類と疫病との歴史があり、疫病に打ち勝った人種が生き延びたと思っています。歴代、コレラ・ペスト・ジフテリア・赤痢・ポリオ等々があり、近年ではエボラ出血熱・ジカ熱・マーズ・サーズなどがあります。殆どの感染症のものは、動物由来と言われており、サーズはコウモリ、マーズはラクダとされています。コロナウィルスは、コウモリ説、ヘビ説、ネズミ説と諸説ありますが、今までの鳥インフルエンザ・狂牛病・豚コレラが、何時変異してヒトに感染する可能性は否定できません。そこで予防として、マスク・うがい・手洗いが衛生の原点として挙げられますが、これからは少しでも自己防衛するしかないと思っています。

最後にスポーツネタを一つ。大相撲初場所も終わりましたが、横綱不在の中、「幕尻」という言葉があり、幕内で最下位の3歳徳勝龍が優勝しました。一方、同じ年大関・豪栄道が引退と、悲喜こもごもです。以上、会長挨拶とします。

幹事報告

報告事項

- （一社）富士青年会議所「新春の集い」が行われました。参加者は、中井、船村、深澤大介、室伏、村瀬、平井幹事の6名で、クラブの紹介を致しました。
- 1月29日(水) 於 ペアステージ・ノイ富士

連絡事項

- 国際交流フェアが開催されます。
2月2日(日) 10時～ 於 ふじさんめっせ
- 復興フォーラムが開催されます。
3月21日(土)～22日(日) 於 福島市
締切は、2月6日(木) 希望者は幹事まで
- 2020-2021年度地区補助金管理セミナーが行われます。
3月7日(土) 10時～ 於 三島商工会議所

・例会開催時間が変更となります。

3月12日 通常例会（昼間）

3月19日 奨学生激励会（夜間例会）

・来週は総会とクラブ協議会となり、各委員長は上半期の報告を行います。

来翰報告

- 公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より 確定申告用領収証2通とリーフレットを状差しに配布いたしました。税額控除に係る証明書付きです。
- 公益財団法人ロータリーニ日本財団より 確定申告用寄附金領収証を状差しに配布いたしましたので、必ずお取りください。
- 富士市国際交流協会より
 - 富士市国際交流フェアへの協賛金協力に対する礼状（回覧）
 - 国際交流フェアのチラシ

【日時】2月2日(日) 10:00～15:15
 【場所】ふじさんめっせ（回覧）
- 富士市市役所より
 - 1月12日の富士市消防出初式への参加に対する礼状（回覧）
 - 富士市交通安全対策協議会役員会の案内

【日時】2月28日(金) 15:00～
 【場所】富士市教育プラザ1F会議室1・2・3
- 株熊平製作所 熊平雅人会長(東京RC)より 「抜萃のつづり その七十九」（状差し配布）
- 学校法人国際ことば学院より 「地球通信263号」（回覧）
- 株オクトンより 国際ロータリーのテーマ幕の申込書 受信。
- 株フジマキネクタイ ロータリー用品カタログ受信。
- 赤十字ニュース 956号（回覧）
- ザ・ロータリーアン誌 2月号（回覧）
- 奨学生レポート：吉原工業高校、富士市立高校、吉原高校

週報受信

沼津、12月分。沼津西、12～1月分

出席報告

第3157回 実出席者数 53名 会員数 73名

例会回数	計算会員	出席	欠席	MU	出席比率
第3157	69名	53名	16名	/	暫定76.81%

本日の欠席者

諏訪部芳夫君	伊藤大介君	滝口陽子君	立石健二君
海野達哉君	遠藤鉄弥君	長岡路子君	荻田丈仁君
村瀬貴彦君	齋藤泰章君	渡邊敏弘君	島本範生君
杉本一成君	上月一喜君	木島金夫君	鈴木秀宣君

ゲスト

柴崎一郎氏 元旭化成グループフェロー 卓話

会員のお祝い

会員誕生日

滝口陽子君
久保田基之君
大坂敏隆君

創業記念日

大坂敏隆君
深澤大介君
鳥居清美君

結婚記念日

後藤武司君

入会記念日

田口一政君
市川信司君



特別スマイル

- 久保田基之君 誕生日の花、有難うございます。
 室伏和徳君 本日も元気です。宜しくお願ひします。
 田中 祐君 1/19IMにおきましては、クラブ全員で協力し、大成功だったと思います。皆様のご協力に感謝申し上げます。
 志田稔夫君 富士山カレッジカップで集まりました。善意を富士市社会福祉協議会に寄附させて頂きました。富士ニュース、静岡新聞に掲載されました。
 佐藤千枝子君 IM大変ご苦労様でした。盛会で大変良かったです。
 木村昭雄君 IMではご苦労様でした。赤堀さんにもご協力頂きありがとうございました。そして老齢で足もとのお助けをして下さいましたこと感謝申し上げます。



卓話

公益財団法人 野口研究所 学術顧問
元 旭化成グループフェロー 柴崎一郎 様

物造り研究の風土と夢と志、吉野彰博士を語る

昨年は、大型台風や大洪水による災害多発や異常な天候が日本列島を襲い、自然の厳しさを知る年であった。一方、明るい話題もあった。吉野彰博士のノーベル化学賞受賞である。此度の受賞は、旭化成という日本の会社の研究で生まれた実用的なリチウムイオン2次電池（LIB）の発明に対してであり、日本の物造り研究が受賞した。スマホやTVカメラなど携帯機器の進歩や普及、グローバル化に大きく貢献し、電子情報産業の大きな発展をもたらし、更に、社会生活スタイル迄変えた発明である。筆者は、2003年に吉野さんと共に旭化成グループフェローに就任し、専門は全く異なったが、同じ立場で仕事をすることになった。今までにない電池を造った人が川崎にいると言うことを耳にしたのは、直接お会いする何年も前であった。筆者には、偉大な発明者の吉野博士を語る資格があるとは到底思えないが、敢えて申し上げれば、ビールとカラオケをこよなく愛し、スポーツの好きな人であり、更に、どんな困難があっても悲観しない素晴らしい未来志向の研究者であった。また、一度お会いすると忘れることのできない人であった。

20世紀の最後の20年は、日本で生まれた技術が大きく花開いた時代である。吉野さんの発明もこの時代に生まれた。普及著しいスマホ等携帯機器の多くは、吉野博士のリチウムイオン2次電池を電源に使う。そして、電気自動車等も大きな未来市場である。旭化成は、彼の技術を基に大きな電池ビジネスを創出するには、経験もなく、残念ながら無力であった。一物造り会社の枠を遥かに超えた技術だったからである。しかし、旭化成が得意な化学を生かしたLIBに必須のセパレータは、世界的な供給メーカーとなっている。

吉野博士が研究した旭化成には、若い研究者が多様な研究に挑戦する環境があり、多くのユニークな技術が生まれた。研究の基本は、自分で調べて探し、自分で選択し、自分で考えた知恵を使い、人がやったことの無い未知への挑戦である。経験のない、生まれて初めての課題への挑戦であり、失敗も成功もある。そこでは、自らが苦労して学んだ科学や技術の体験が重要な役割を演じ、更に、夢や志が困難を乗り越える強力な力となる。教育や学ぶことの有難さ、大切さを感じる貴重な機会である。吉野博士は、学生の頃から、自らの知性を鍛え、夢や志を大切にして、未知への挑戦をした研究者である。20世紀の世界的な高度成長は、大きな技術進歩と豊かな社会を実現したが、温暖化等、未来の地球社会に影を落とすネガティブな問題も生じた。吉野博士は、自ら開発した電池の技術での難題の解決に取り組むとノーベル賞の記念講演で語った。多くの人が出来ないと思った常識を覆し、夢の技術を創った吉野博士の電池が、21世紀、快適な地球環境を永続出来る技術を生むことを期待している。筆者にとって、学ぶこと、お世話になった事が多かった吉野博士には、心から感謝している。以上

大坂敏隆君 誕生日のお花ありがとうございます。本日は仕事の為、早退させて頂きます。
 小口頼一君 無事IM終了いたしました。これも皆様のおかげと感謝いたします。
 和久田恵子君 1/19のIMお疲れ様でした。たくさん勉強になりとても良い会でした。ありがとうございます。
 杉山隆正君 早退させていただきます。
 田口一政君 IMご苦労様でした。誕生日のお花ありがとうございます。玄関が明るくなりました。和久田さんからの年賀状が「ふるさと小包」に大当たりです。ありがとうございます。
 石田多嘉子君 IMお疲れ様でした。大変評価が良くて良かったですね。
 川口 哲君 IMの際は皆々様のお陰をもちまして終わる事ができ御礼申し上げます。
 藝大邦楽女子 Bob's一同 19日のIMでは過分なる御祝儀を各ロータリークラブの皆様方より頂戴いたし誠にありがとうございました。Bob's一同、今後も精進努力して参りますのでよろしくお願い致します。
 佐藤桜子さん 19日には、私のリサイタル券を沢山に又、高額にてお求めいただき感謝いたします。生意気なようですが差額分をここにスマイルさせていただきます。皆さまのご来場を心よりお待ちしております。

スマイル会計	本日のスマイル	¥54,000
	スマイルの累計	¥1,194,000